

ANALISIS AUDIT OPERASIONAL ATAS PERSEDIAAN BARANG DAGANG STUDI KASUS PADA LPG NON SUBSIDI PADA PT. SONY PRAYUDHA – BANDAR LAMPUNG

Jejen Jaenudin¹, Dwi Anggraeni Saputri², Putri Ayu Lestari³

¹ Fakultas Ekonomi, Universitas Nasional Pasim

^{2,3} Program Studi Akuntansi, Universitas Mitra Indonesia

e-mail: jejen.zai@gmail.com¹, dwiangraenisaputri@umitra.ac.id², putriayulestari690@gmail.com³

Abstract

An audit is an examination carried out critically and systematically, by an independent party, there are financial reports that have been prepared by management, together with accounting records and supporting evidence, with the aim of being able to provide an opinion on financial reasonableness. statement. The purpose of this research is to see the operational audit of merchandise inventory at PT. Sony Prayudha and see the findings and recommendations obtained from the operational audit of PT. Sony Prayudha. This research was conducted at PT. Sony Prayudha Bandar Lampung. The sample technique used is the August 2019 inventory report. The results of this study indicate that in general the merchandise inventory operational audit has been carried out on the income and expenditure of goods but there is too much stockpiling and the auditor's findings for light gas inventories Inventory value 5.5 kg Stock value end of August 2019 is very large because the purchase of inventory without seeing the remaining stock in the warehouse, causing inventory to accumulate in the warehouse. For 50 kg LPG inventories, there is a slow turnaround in August 2019, and goods expenditure transactions are rare.

Keywords: Operational Audit, Merchandise Inventory

Abstrak

Audit adalah pemeriksaan yang dilakukan secara kritis dan sistematis, oleh pihak independen, ada

laporan keuangan yang telah disiapkan oleh manajemen, bersama dengan catatan akuntansi dan bukti pendukung, dengan tujuan untuk dapat memberikan pendapat tentang kewajaran keuangan. pernyataan. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk melihat pelaksanaan audit operasional persediaan barang dagangan di PT. Sony Prayudha dan melihat temuan serta rekomendasi yang diperoleh dari audit operasional PT. Sony Prayudha. Penelitian ini dilakukan di PT. Sony Prayudha Bandar Lampung. Teknik sampel yang digunakan adalah laporan inventaris Agustus 2019. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa secara umum audit operasional persediaan barang dagangan telah dilakukan pada pendapatan dan pengeluaran barang tetapi ada persediaan terlalu banyak menimbun dan temuan auditor Untuk persediaan Gas Terang Nilai persediaan 5,5 kg Nilai saham akhir Agustus 2019 sangat besar karena pembelian persediaan tanpa melihat stok yang tersisa di gudang, menyebabkan persediaan menumpuk di gudang. Untuk persediaan LPG 50 kg, ada perputaran yang lambat pada Agustus 2019, dan transaksi pengeluaran barang jarang terjadi.

Kata Kunci: Audit Operasional, Persediaan Barang Dagangan

1. PENDAHULUAN

Setiap perusahaan selalu memerlukan persediaan dalam rangka menjaga kontinuitas produksi, tanpa adanya persediaan perusahaan akan dihadapkan pada resiko bahwa perusahaannya suatu waktutidak dapat memenuhi keinginan konsumen (Rangkuti, 2007). Pada perusahaan yang bergerak dalam bidang distributor, persediaan menjadi salah satu komponen penting dalam kegiatan penjualan. Kegiatan penjualan perusahaan akan terus berlangsung selama perusahaan memiliki persediaan yang cukup. Terjadinya kekurangan persediaan selain dapat menghentikan kegiatan perusahaan juga dapat mengakibatkan konsumen untuk beralih mencari produk sejenis pada perusahaan lain, sehingga dapat mengurangi kesempatan perusahaan untuk memperoleh laba, yang terlalu besar (*overstock*) dapat melipatgandakan beban biaya persediaan selama penyimpanan di gudang (Gunawan dan Rizky: 2018). Mengingat pentingnya persediaan barang dagang tersebut, maka manajemen membutuhkan suatu audit operasional yang dapat mengamankan aktivitas persediaan barang pada PT Sony Prayudha, supaya

tidak kekurangan stok persediaan barang maupun kelebihan stok persediaan barang. Tujuan dari audit operasional itu sendiri akan tercapai apabila semua sistem, prosedur, kebijakan yang telah ditetapkan menjadi unsur dari audit operasional benar-benar efektif. Audit operasional yang baik pada persediaan barang umumnya dicapai melalui pemisahan tugas dan pemisahan wewenang sehingga seseorang dapat melaksanakan suatu transaksi penerimaan dan pengeluaran barang yang lengkap dari awal sampai akhir (Ida dan Ketut, 2014:324). Telah banyak penelitian terdahulu yang membahas ilmu manajemen maupun ilmu akuntansi sayang secara spesifik mengkaji akuntansi corporate (D. Desmon & Hairudin, 2020; Hairudin et al., 2020; Khoiriah et al., 2024; Oktaria et al., 2024), akuntansi publik (Khoirina & Rahmiati, 2023; Saputra et al., 2024a; Yapan et al., 2024; Yulistina et al., 2023), akuntansi keuangan (Alie et al., 2022; Alie & Anwar, 2021; Anwar et al., 2024; Anwar & Juryani, 2023; Anwar & Kumalasari, 2023; A. S. Desmon et al., 2022; Ekatama et al., 2022; Herlambang et al., 2023; Livia et al., 2024; Malagano et al., 2023; Muhsin & Khoirina, 2021; Novalita & Bakti, 2022; Novalita & Rahmiati, 2021; Novalita & Sari, 2022; Saputra et al., 2024b; Sari et al., 2022; Sari, Silvia, & Putri, 2023; Sari, Silvia, & Salma, 2023; Sari & Silvia, 2023; Silvia et al., 2022; Syahidin et al., 2024; Yusda et al., 2022), manajemen keuangan (Anwar et al., 2022; Febriani, 2023; Hairudin, Bakti, et al., 2020a, 2020b; Hairudin et al., 2020, 2020, 2021, 2022; Hairudin & Desmon, 2020a, 2020b; Muhadi et al., 2023; Rachmadi, Hairudin, & Hasbullah, 2020), manajemen pemasaran (Bakti, 2020; Bakti et al., 2022, 2023; Bakti & Setiawan, 2021; Hairudin & Hasbullah, 2023; Meidasari et al., 2023; Oktaria, 2024; Oktaria, Hairudin, et al., 2023; Oktaria, Yuniarthe, et al., 2023; Wahyudi et al., 2023), maupun sumber daya manusia (Bakti & Hairudin, 2020; Hairudin & Oktaria, 2022; Hairudin & Wenda, 2023; Hasbullah et al., 2023; Oktaria et al., 2022; Oktaria & Hairudin, 2023; Putri & Loliyani, 2024; Rachmadi, Hairudin, & Jayasinga, 2020). Penelitian dalam bidang manajemen ini bertujuan untuk memberikan pemahaman yang lebih dalam dan solusi yang terkait dalam pengelolaan organisasi.

Persediaan merupakan aktiva lancar perusahaan yang sangat menarik dan mudah diselewengkan oleh para pejabat dan karyawan serta setiap harinya bagian kepala gudang PT Sony Prayudha melakukan penerimaan barang dan pengiriman barang ke pelanggan, oleh karena itu persediaan barang dagang harus diawasi dengan benar, baik dari segi penerimaan barang maupun dari segi pengeluaran barang. Audit operasional merupakan aktivitas yang dilakukan untuk menguji dan menilai kekayaan maka, kebutuhan akan adanya suatu audit operasional dalam penyelenggaraan kegiatan PT Sony Prayudha sangat penting sekali. Berdasarkan uraian-uraian yang telah dikemukakan mengenai sifat persediaan barang dagang yang penting dan rawan bagi perusahaan maka perlu diadakannya audit operasional terhadap persediaan barang dagang.

2. METODE PENELITIAN

Jenis Penelitian

Dalam melakukan penelitian ini penulis menggunakan metode data kuantitatif karena data yang ada berupa data angka atau numerik yang di peroleh dari PT. Sony Prayudha, dan Menurut Suharyadi dan Purwanto (2016: 14) jenis data dapat dibedakan menjadi dua macam yaitu:

- 1) Data yang diperoleh dari sample atau populasi berupa data kualitatif, data tersebut bukan berupa angka dan disebut dengan data kualitatif atau atribut.
- 2) Data yang diperoleh dari sample atau populasi yang berupa data kuantitatif atau data berupa angka dan disebut sebagai data kuantitatif.

Semua ukuran tersebut berupa angka. Data kuantitatif dibedakan menjadi dua bagian yaitu data diskret dan data kontinu. Menurut Suharyadi dan Purwanto (2016: 14)

- 1) Data diskret merupakan data kuantitatif yang nilainya khusus dan merupakan hasil perhitungan serta biasanya berupa bilangan bulat.
- 2) Data kontinu merupakan data kuantitatif yang nilainya menempati semua interval pengukuran dan merupakan hasil pengukur serta bisa berupa bilangan pecahan dan bulat.

Sumber Data

Data kuantitatif yang digunakan dalam laporan ini merupakan data persediaan barang dagang yang diambil langsung dari PT. Sony Prayudha. Sumber data yang digunakan adalah data sekunder, menurut

Muhammad Farhan (2014: 6) data sekunder adalah data yang tidak langsung dikumpulkan oleh yang berkepentingan, biasanya data yang sudah diterbitkan atau digunakan pihak lain.

Teknik Pengumpulan Data

Studi Pustaka

Untuk mendapatkan hasil yang relevan, dalam penelitian ini penulis berusaha mengumpulkan data dan teori yang relevan dengan melakukan studi pustaka berupa buku yang berhubungan dengan penelitian untuk memperoleh bahan-bahan yang akan dijadikan sebagai landasan teori.

Studi Dokumentasi

Dokumentasi adalah penelitian yang dilakukan dengan menelaah atas dokumen-dokumen yang terkait dalam hal persediaan barang dagang di PT. Sony Prayudha.

Studi Wawancara

Wawancara yaitu teknik pengumpulan data dengan melakukan tanya jawab langsung kepada pihak yang berkaitan dengan penelitian ini.

Langkah-langkah Audit Operasional

Bayangkara (2015:11-13) tahap-tahap dari audit operasional sebagai berikut:

1. **Audit Pendahuluan.** Audit pendahuluan dilakukan untuk mendapatkan informasi latar belakang terhadap objek yang diaudit. Pada samping itu, audit ini juga dilakukan penelaahan terhadap berbagai peraturan, ketentuan, dan kebijakan berkaitan dengan aktivitas yang diaudit, serta menganalisis berbagai informasi yang telah diperoleh untuk mengidentifikasi hal-hal yang potensial mengandung kelemahan pada perusahaan yang diaudit. Dari informasi latar belakang ini, auditor dapat menentukan tujuan audit sementara (*tentative audit objective*). Dalam tahap audit ini auditor dapat menentukan beberapa tujuan audit sementara.
2. **Review dan Pengujian Pengendalian Manajemen.** Pada tahap ini auditor melakukan *review* dan pengujian terhadap pengendalian manajemen objek audit, dengan tujuan menilai efektivitas pengendalian manajemen dalam mendukung pencapaian tujuan perusahaan.
3. **Audit Terinci.** Pada tahap ini auditor melakukan pengumpulan bukti yang cukup dan kompeten untuk mendukung tujuan audit yang telah ditentukan. Pada tahap ini juga dilakukan pengembangan temuan untuk mencari keterkaitan dengan tujuan audit. Temuan yang cukup, relevan dan kompeten dalam tahapan ini disajikan dalam suatu kertas kerja audit (KKA) untuk mendukung kesimpulan audit yang dibuat dan rekomendasi yang diberikan.
4. **Pelaporan.** Tahapan ini bertujuan untuk mengomunikasikan hasil audit termasuk rekomendasi yang diberikan kepada berbagai pihak yang berkepentingan. Hal ini penting untuk meyakinkan pihak manajemen (objek audit) tentang keabsahan hasil audit dan mendorong pihak-pihak yang berwenang untuk melakukan perbaikan terhadap berbagai kelemahan yang ditemukan.
5. **Tindak Lanjut.** Sebagai tahap akhir dari audit manajemen, tindak lanjut bertujuan untuk mendorong pihak-pihak yang berwenang untuk melaksanakan tindak lanjut (perbaikan) sesuai dengan rekomendasi yang diberikan.

Tahap Audit Operasional

Tahap Pengumpulan dan Evaluasi Bahan Bukti, terdiri dari:

- a. Mengumpulkan dokumentasi
- b. Mengevaluasi bahan bukti
- b. Melakukan pengamatan
- c. Tanya jawab dengan pihak terkait

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan Audit Operasional atas Persediaan Barang Dagang di PT. Sony Prayudha

Tahapan Membuat Laporan

- 1) Tahapan Pengumpulan dan Evaluasi Bahan Bukti

a) Mengumpulkan dokumentasi

Tabel 4.1 Stok Akhir Barang LPG PT. Sony Prayudha Periode Bulan Agustus Tahun 2019

No	Nama Barang	Stock (Tabung)
1	Bright Gas 5,5 Kg	3.734
2	Bright Gas 12 Kg	235
3	Elpiji 12 Kg	1.570
4	Elpiji 50 Kg	74

Sumber: PT. Sony Prayudha Data Diolah 2020

Dari tabel diatas kita dapat mengetahui jumlah persediaan akhir bulan agustus 2019 untuk produk Bright Gas 5,5 kg, Bright Gas 12 kg, Elpiji 12 kg, dan Elpiji 50 kg. Persediaan barang akhir tersebut kemudian akan dievaluasi dan disamakan dengan fisik barang digudang.

b) Mengevaluasi Bahan Bukti.

Bahan bukti yang dikumpulkan bersangkutan dengan segala informasi yang digunakan oleh untuk menentukan apakah laporan yang diaudit telah sesuai dengan kriteria yang ditetapkan.

Analisis Pengendalian Persediaan dengan Metode EOQ

Metode EOQ memungkinkan perusahaan menentukan kuantitas pesanan LPG Non Subsidi paling ekonomis dengan jumlah permintaan dari *lead time* yang konstan. Kuantitas optimal LPG Non Subsidi untuk Periode Bulan Agustus 2019 secara rinci disajikan pada tabel berikut ini:

Tabel 4.2 Perhitungan Kuantitas Optimal LPG PT. Sony Prayudha Periode Bulan Agustus Tahun 2019

Jenis Barang	Permintaan (tabung) (D)	Biaya Pemesanan (S)	Biaya Penyimpanan (H)	EOQ (Q) (tabung)
Bright Gas 5,5 Kg	14.817	Rp 624.000	Rp 1.515	3.494
Bright Gas 12 Kg	4.387	Rp 249.000	Rp 3.187	828
Elpiji 12 Kg	13.361	Rp 775.500	Rp 3.164	2.559
Elpiji 50 Kg	585	Rp 58.500	Rp 13.187	72

Sumber: Data Terolah 2020

Berdasarkan hasil perhitungan EOQ pada tabel tersebut diketahui bahwa kuantitas pemesanan optimal LPG Non Subsidi pada periode bulan Agustus 2019 dengan jenis barang Bright Gas 5,5 kg kuantitas pemesanan optimalnya adalah 3.494 tabung, Bright Gas 12 kg kuantitas pemesanan optimalnya adalah 828 tabung, dan Elpiji 12 kg kuantitas pemesanan optimalnya adalah 2.559 tabung sedangkan untuk Elpiji 50 kg kuantitas pemesanan optimalnya adalah 72 tabung.

Tabel 4.3 Perhitungan Kuantitas Optimal LPG PT. Sony Prayudha Periode Bulan Agustus Tahun 2019

Jenis Barang	Permintaan (D)	EOQ	Frekuensi Pemesanan (kali)
Bright Gas 5,5 Kg	3.494	3.494	4
Bright Gas 12 Kg	828	828	5
Elpiji 12 Kg	2.559	2.559	5
Elpiji 50 Kg	72	72	8

Sumber: Data Terolah 2020

Semakin kecil frekuensi pemesanan, maka semakin kecil pula biaya pemesanan, namun biaya penyimpanan akan semakin besar. Tetapi biaya pemesanan saja tidak cukup untuk dapat membandingkan dua metode persediaan untuk mencari metode persediaan yang paling efisien. Hal ini karena masih ada satu komponen biaya lagi yang mempengaruhi rata-rata persediaan gudang. Total biaya persediaan merupakan jumlah dari total biaya pemesanan dan biaya penyimpanan. Perhitungan total biaya persediaan disajikan pada tabel berikut:

Tabel 4.4 Biaya Persediaan LPG Berdasarkan Metode EOQ PT. Sony Prayudha Periode Bulan Agustus Tahun 2019

Jenis Barang	Biaya Pemesanan per bulan	Biaya Penyimpanan Tabung/bulan	Total Biaya Persediaan
Bright Gas 5,5 Kg	Rp 2.496.000	Rp 2.646.450	Rp 5.142.450
Bright Gas 12 Kg	Rp 1.245.000	Rp 1.319.348	Rp 2.564.348
Elpiji 12 Kg	Rp 3.877.500	Rp 4.048.681	Rp 7.926.181
Elpiji 50 Kg	Rp 468.000	Rp 475.022	Rp 943.022

Sumber: Data Terolah 2020

Jadi dengan metode EOQ biaya persediaan yang dikeluarkan PT. Sony Prayudha pada periode bulan agustus 2019 untuk jenis barang Bright Gas 5,5 kg adalah Rp. 5.142.450,- untuk Bright Gas 12 kg Rp. 2.564.348,- untuk Elpiji 12 kg Rp. 7.926.181,- dan untuk Elpiji 50 kg Rp. 943.022,- dalam teori metode EOQ besarnya biaya pemesanan adalah sama dengan biaya penyimpanan. Apabila terdapat perbedaan, hal ini dikarenakan adanya pembulatan pada perhitungan frekuensi pemesanan.

Tabel 4.5 Perhitungan Titik Pemesanan Kembali (ROP) Berdasarkan EOQ PT. Sony Prayudha Periode Bulan Agustus Tahun 2019

Jenis Barang	Lead time (waktu tunggu)	Rata - rata pemakaian/ hari (Tabung)	Titik Pemesanan Kembali (Tabung)
Bright Gas 5,5 Kg	1	478	478
Bright Gas 12 Kg	1	142	142
Elpiji 12 Kg	1	431	431
Elpiji 50 Kg	1	19	19

Sumber: Data Terolah 2020

Safety Stock didapatkan dengan mengurangi pemakaian maksimum dengan pemakaian rata-rata. Besarnya persediaan pengaman sebagai berikut:

Tabel 4.6 Perhitungan *Safety Stock* dan *Reorder Point* PT. Sony Prayudha Periode Bulan Agustus Tahun 2019

Jenis Barang	Safety Stock	Max Inventory	Reorder Point
Bright Gas 5,5 Kg	143	3.494	621
Bright Gas 12 Kg	294	828	436
Elpiji 12 Kg	165	2.559	596
Elpiji 50 Kg	37	72	56

Sumber: Data Terolah 2020

Data diolah dengan catatan rata-rata dibulatkan menjadi bilangan bulat. Dari perhitungan diatas dapat dilihat bahwa persediaan pengaman yang harus dimiliki PT. Sony Prayudha untuk menghindari

kehabisan atau kerusakan barang untuk jenis Bright Gas 5,5 kg adalah 143 tabung, Bright Gas 12 kg 294 tabung, Elpiji 12 kg 165 tabung, dan Elpiji 50 kg 37 tabung. Sedangkan persediaan maksimum dibutuhkan agar tidak terjadi pemborosan biaya penyimpanan. ROP adalah saat perusahaan melakukan pemesanan kembali sehingga pemesanan dapat dilakukan tepat waktu.

Laporan Laba Rugi

Periode Agustus 2019

PT. Sony Prayudha

Penjualan Rp 3.931.410.000

HPP

Persediaan barang Rp 477.262.606 (bulan Agustus 2019)

Pembelian Rp 3.571.194.095 (bulan Agustus 2019)

Beban Angkut (Rp 18.230.500) Barang tersedia untuk

dijual Rp 4.030.226.201

Persediaan Akhir (Rp 515.104.432)

HPP (Rp 3.515.121.769) Laba Kotor Rp 416.288.231

Tabel 4.11 Laba Kotor PT. Sony Prayudha Periode Bulan Agustus Tahun 2019

Jenis Barang	Bright Gas 5,5 Kg	Bright Gas 12 Kg	Elpiji 12 Kg	Elpiji 50 Kg
Penjualan	Rp 1.037.190.000	Rp 614.180.000	Rp 1.870.540.000	Rp 409.500.000
Persediaan barang	Rp 222.185.262	Rp 17.338.640	Rp 198.705.480	Rp 39.033.224
Pembelian	Rp 902.135.195	Rp 571.920.140	Rp 1.767.466.260	Rp 329.672.500
Beban Angkut	Rp 7.442.500	Rp 2.243.000	Rp 6.982.500	Rp 1.562.500
Barang tersedia untuk dijual	Rp 1.116.877.957	Rp 587.015.780	Rp 1.959.189.240	Rp 367.143.224
Persediaan Akhir	Rp 226.306.538	Rp 29.960.150	Rp 198.705.480	Rp 60.132.264
HPP	Rp 890.571.419	Rp 557.055.630	Rp 1.760.483.760	Rp 307.010.960
Laba Kotor	Rp 146.618.581	Rp 57.124.370	Rp 110.056.240	Rp 102.489.040

Sumber: PT. Sony Prayudha Data Diolah 2020

Dari persuasivitas bahan bukti audit diatas data yang dievaluasi sudah memenuhi karakteristik kompetensi bahan bukti yaitu relevansi, independensi, efektifitas, pemahaman langsung diperoleh auditor, kualifikasi orang yang menyediakan informasi, tingkat obyektifitas, dan ketepatan waktu. Serta persuasivitas bahan bukti audit sudah memenuhi kecukupan bahan bukti.

1. Melakukan pengamatan atau observasi

Pada dasarnya observasi bertujuan untuk mendeskripsikan setting yang dipelajari, aktivitas- aktivitas yang berlangsung, orang-orang yang terlibat dalam aktivitas, dan makna kejadian dilihat mereka

terlibat dalam kejadian yang diamati tersebut. Deskripsi harus kuat, factual, sekaligus teliti tanpa harus dipenuhi berbagai hal yang tidak relevan.

Dari hasil evaluasi bahan bukti seorang auditor melakukan pengamatan terhadap persediaan barang yang terjadi pada bulan Agustus 2019 untuk produk Bright Gas 5,5 kg, Bright Gas 12 kg, Elpiji 12 kg, dan Elpiji 50 kg barang yang paling banyak masuk dan keluar perhari yaitu Bright Gas 5,5 kg dan Elpiji 12 kg setiap hari terjadi transaksi dan barang yang jarang masuk dan keluar yaitu Bright Gas 12 kg dan Elpiji 50 kg.

2. Tanya jawab dengan pihak terkait

Berikut adalah pertanyaan yang diajukan oleh auditor kepada pihak terkait (kepala gudang), pertanyaan meliputi, penyimpanan, pengawasan, dan stok opname:

Tabel 4.12 Tanya Jawab dengan Pihak Terakit

No	Pertanyaan Y		T	Keterangan
1	Apakah persediaan dipisahkan antara barang yang rusak, tidak sesuai klasifikasi dengan barang yang baik?			Persediaan barang dagang yang sangat banyak
2	Apakah persediaan terhindar dari: a. Pencurian b. Kebakaran dan banjir			
3	Apakah terdapat pemisahan fungsi yang jelas antara bagian gudang dengan bagian penjualan, pembelian, keuangan, dan bagian penagihan?			
4	Apakah persediaan di bawah pengawasan seorang penjaga gudang atau orang tertentu lainnya?			
5	Apakah kecuali petugas gudang dilarang masuk ke gudang persediaan ?			
6	Apakah setiap pengeluaran barang dagang harus berdasarkan dokumen tertulis atau sejenisnya yang harus diotorisasi			
7	Apakah setiap pengeluaran barang pembantu dari gudang harus			
	Apakah yang mengawasi atau melakukan perhitungan dan menyusun ikhtisar hasil perhitungan terlepas dari penguasaan fisik atas barang dagang (kepala gudang, penjaga gudang, dan staff gudang)?			Yang melakukan <i>stock opname</i> tidak terlepas dari penguasaan fisik atas barang dagang.
9	Apakah metode penilaian persediaan berdasarkan <i>Cost-FIFO</i> ?			
10	Apakah semua kegiatan dalam gudang persediaan telah diotorisasi dengan semestinya oleh pihak yang berwenang?			
11	Apakah semua dokumen pendukung bagian gudang diotorisasi			
12	Apakah perusahaan membuat surat perintah jalan pada setiap			
13	Apakah pengiriman barang dilakukan dengan tepat waktu?			
14	Apakah semua barang dikirim berdasarkan pesanan			

15	Apakah dilakukan pemeriksaan kembali sebelum melakukan pengiriman barang kepada pelanggan?			
----	--	--	--	--

Keterangan:

Y = Ya

T = Tidak

Temuan dan Rekomendasi yang diperoleh dari Audit Operasional terhadap Persediaan Barang Dagang

1. Temuan dari Audit Operasional atas Persediaan Barang Dagang
 - a. Untuk persediaan Bright Gas 5,5 kg nilai stock akhir dibulan Agustus 2019 sangat besar dikarenakan terjadinya transaksi pembelian barang persediaan tanpa melihat sisa stock yang masih ada di gudang, sehingga belum efisien dan efektif.
 - b. Untuk persediaan Elpiji 50 kg terjadi perputaran yang lambat dalam bulan Agustus 2019, dan jarang terjadi transaksi pengeluaran barang.
2. Rekomendasi dari Audit Operasional atas Persediaan Barang Dagang
 - a. Sebaiknya untuk Bright Gas 5,5 kg lebih diperhatikan untuk pembelian barang karena jika stock persediaan digudang masih banyak jangan melakukan pembelian barang, sehingga tidak terjadi over stock dan penumpukan barang di gudang.
 - b. Sebaiknya dibuat suatu promosi atau program untuk penjualan Elpiji 50 kg agar dapat lebih laku dipasaran sehingga terjadi perputaran persediaan yang baik.

4. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan tersebut, dapat disimpulkan bahwa audit operasional atas persediaan barang dagang yang dilakukan pada PT. Sony Prayudha sebagai berikut:

1. Pelaksanaan audit atas persediaan barang

Secara umum sudah dilaksanakan audit operasional atas persediaan barang dagang terhadap pemasukan dan pengeluaran barang tetapi ada persediaan barang yang overstock.

2. Temuan auditor

- a. Untuk persediaan Bright Gas 5,5 kg nilai stock akhir dibulan Agustus 2019 sangat besar dikarenakan terjadinya transaksi pembelian barang persediaan tanpa melihat sisa stock yang masih ada di gudang, sehingga menyebabkan persediaan barang menumpuk digudang.
- b. Untuk persediaan Elpiji 50 kg terjadi perputaran yang lambat dalam bulan Agustus 2019, dan jarang terjadi transaksi pengeluaran barang.

5. DAFTAR PUSTAKA

- Arens, Alvin A et al. 2015. *Auditing dan Jasa Assurance*. Jakarta: Erlangga
- Azhar, Susanto. 2006. *Sistem Informasi Akuntansi*. Bandung: Lingga Jaya
- Bayangkara, IBK. 2013. *Audit Manajemen Prosedur dan Implementasi*. Jakarta: Salemba Empat.
- Bayangkara, IBK. 2015. *Audit Manajemen Prosedur dan Implementasi, Edisi 2*. Jakarta: Salemba Empat.
- Baridwan, Z. 2012. *Sistem Akuntansi Penyusunan Prosedur dan Metode*. Yogyakarta: Akademi Akuntansi YKPN.
- Dewi Prayogi Manuaba, Ida Ayu dan Muliarta RM, Ketut. 2017 “Pengaruh Audit Operasional dan Pengendalian Internal Terhadap Kinerja Karyawan (Studi Kasus pada, Ayodya Resort)”, dalam *Jurnal Akuntansi Universitas Udayana (Unud)*, Juli 2017, 1. Hal 324.
- Djunaidi, M., Setiawan, E. and Andista, F.W., 2005. “Penentuan jumlah produksi dengan aplikasi metode fuzzy-mamdani”. dalam *Jurnal Ilmiah Teknik Industri*, Vol 4(2), pp.95-104.
- Huldi, Junaidi. 2018. “Pengaruh Audit Operasional Terhadap Persediaan Barang Dagang (Studi Kasus Pada Usaha Depot Jaya Motor)”, dalam *Jurnal Equilibrium*. Hal 44.

- Iqbal, Taufiq., Aprizal, Daniel., dan Muhammad Wali. 2017. “Aplikasi Manajemen Persediaan Barang Berbasis Economic Order Quantity (EOQ)”. dalam *Journal JTIK (Jurnal Teknologi Informasi dan Komunikasi)*, 1(1), 48-60. Retrieved from JTIK Journal.
- Kasmir. 2010. *Pengantar Manajemen Keuangan*. Jakarta: Kencana.
- Mulyadi. 2014. *Auditing*. Jakarta: Salemba Empat.
- Marbun, M. and Sihotang, H.T., 2017. “Perancangan Sistem Perencanaan Jumlah Produksi Roti Menggunakan Metode Fuzzy Mamdani”. dalam *Jurnal Mantik Penusa*, 20(1).
- Putro, Gunawan Madyono dan Eka Saputro, Rizky Fawzi. 2016. “Pengendalian Persediaan Tabung Gas LPG Untuk Meminimasi Total Biaya Persediaan (Studi Kasus pada PT. Wina Wira Usaha Jaya, Yogyakarta Periode Mei 2014 - April 2015)”, dalam *Jurnal OPSI (Optimasi Sistem Industri)*, Juni 2016, 1. Hal 34.
- Quadratullah, Muhammad Farhan. 2014. *Statistika Terapan: Teori, Contoh Kasus, dan Aplikasi dengan SPSS*. Yogyakarta: Penerbit Andi Of Sett
- Rangkuti. 2007. *Manajemen Persediaan Aplikasi di Bidang Bisnis*. Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada.
- Rusdah. 2011 “Analisa dan Rancangan Sistem Informasi Persediaan Obat (Studi Kasus pada Puskesmas Kecamatan Kebon Jeruk, Jakarta)”, dalam *Jurnal TELEMATIKA M.KOM*, 3, No 2, 2011. Hal 51-59.
- Sunyoto, Danang. 2013. *Auditing Pemeriksaan Akuntansi*. Yogyakarta: CAPS (center of Academic Publishing Service).
- Sukrisno, Agoes. 2017. *Auditing: Praktisi Pemeriksaan Akuntan Oleh Akuntan Publik, Edisi 5*. Jakarta: Salemba Empat.
- S.K, Purwanto dan Suharyadi. 2016. *Statistika: Untuk Ekonomi dan Keuangan Modern, Edisi 2 buku 2*. Jakarta: Salemba Empat.
- Septianingrum, Elisa. 2017. “Pengaruh Audit Manajemen Terhadap Kinerja Karyawan (Studi Kasus pada PT. Bank Panin, Cabang Kendari)”, dalam *Jurnal Akuntansi Universitas Halu Oleo Kendari*,. Hal 37
- Alie, M. S., & Anwar, A. (2021). Optimalisasi Akad Rahn Tasjily Dalam Pembiayaan UMKM Studi Pada Toko Kelontongan Di Bandar Lampung. *Jurnal Akuntansi Dan Keuangan*, 12(2), 39–44.
- Alie, M. S., Hartanto, M. B., & Bakti, U. (2022). Implementation Information System for Health Faculty Student Admissions in Measuring the Effectiveness of Digital Marketing on the Attractiveness of the Selection of Health Faculties. *Jurnal Ilmiah Permas: Jurnal Ilmiah STIKES Kendal*, 12(2), Article 2.
- Anwar, A., & Juryani, S. (2023). PENGARUH STANDAR AKUNTANSI PEMERINTAH, SISTEM INFORMASI AKUNTANSI DAN KUALITAS LAPORAN KEUANGAN TERHADAP AKUNTABILITAS KINERJA PADA DINAS PEKERJAAN UMUM DAN PENATAAN RUANG PROVINSI LAMPUNG. *TECHNOBIZ: International Journal of Business*, 6(2), 130–135.
- Anwar, A., & Kumalasari, N. (2023). BIAYA PRODUKSI DAN BIAYA PENJUALAN TERHADAP LABA PERUSAHAAN PADA USAHA KECIL MENENGAH. *Jurnal Ilmu Manajemen Saburai (JIMS)*, 9(1), 37–42.
- Anwar, A., Septarina, W., & Hairudin, H. (2022). Pengaruh Struktur Modal Terhadap Nilai Perusahaan Sub Sektor Transportasi Udara yang Terdaftar Di BEI Periode 2018-2020. *Strategic: Journal of Management Sciences*, 2(2), 77–84.
- Anwar, A., Yulistina, Y., Kumalasari, N., & Herlambang, D. (2024). PENDAMPINGAN MANAJEMEN USAHA INDUSTRI RUMAHAN PADA PRODUK RENGGINANG KOTA METRO. *Community Development Journal: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 5(3), 4574–4578.
- Bakti, U. (2020). Pengaruh Kualitas Pelayanan, Produk dan Harga Terhadap Minat Beli Pada Toko Online Lazada di Bandar Lampung. *Jurnal Ekonomi*, 22(1), 101–118.
- Bakti, U., & Hairudin, H. (2020). Pengaruh Disiplin Terhadap Prestasi Kerja Karyawan pada PT. Semen Baturaja (Persero), Tbk. Panjang Plant. *GEMA: Journal of Gentiaras Management and Accounting*, 12(2), 115–124.

- Bakti, U., Hairudin, H., & Agustina, M. A. (2023). Analisis Kualitas Produk, Word of Mouth dan Promosi Terhadap Keputusan Pembelian pada Marketplaces Shopee. *Strategic: Journal of Management Sciences*, 3(2), 83–95.
- Bakti, U., Hairudin, H., & Saputra, P. E. (2022). Dampak Pandemi Covid-19 Terhadap Penjualan Pada Ramayana Mall Lampung. *Strategic: Journal of Management Sciences*, 2(3), 96–107.
- Bakti, U., & Setiawan, R. (2021). Pengaruh Harga, Personal Selling, Kualitas Produk Dan Word Of Mouth Terhadap Keputusan Pembelian Motor Pada Dealer Pt. Yamaha Putera Langkapura. *Jurnal Cakrawala Ilmiah*, 1(1), 1–16.
- Desmon, A. S., Subiyantoro, H., & Alie, M. S. (2022). The Influence of Insurance Financial Health Level, Capital Structure, Asset Growth, On Company Net Profit Growth. *ICLSSEE 2022: Proceedings of the 2nd International Conference on Law, Social Science, Economics, and Education, ICLSSEE 2022, 16 April 2022, Semarang, Indonesia*, 382. <http://dx.doi.org/10.4108/eai.16-4-2022.2319783>
- Desmon, D., & Hairudin, H. (2020). Pengaruh Self-Assessment System Dan Penerbitan Surat Tagihan Pajak Terhadap Penerimaan Pajak Pertambahan Nilai (Study Kasus pada KPP Pratama Kedaton Bandar Lampung). *Target: Jurnal Manajemen Bisnis*, 2(1), 47–55.
- Ekatama, M. R., Surya, A., Astuty, P., & Alie, M. S. (2022). The Influence of Discipline, Ability, and Incentive to Motivation and Performance of Employee in Pt. IndosatOoredoo, Tbk Bandar Lampung. *MIC 2021: Proceedings of the First Multidiscipline International Conference, MIC 2021, October 30 2021, Jakarta, Indonesia*, 182. <http://dx.doi.org/10.4108/eai.30-10-2021.2315840>
- Febriani, C. (2023). Analisis Profitabilitas melalui Modal Kerja pada Perusahaan Manufaktur SubSektor Kimia. *Jurnal Multidisiplin Borobudur*, 1(2), 45–51.
- Hairudin, H., Bakti, U., & Jayasinga, H. I. (2021). Analisis Pengaruh Rasio Keuangan Terhadap Financial Distress Pada PT Sri Tugu Muda Lampung. *Business and Entrepreneurship Journal (BEJ)*, 2(1). <https://jurnal.umitra.ac.id/index.php/bej/article/view/664>
- Hairudin, H., Bakti, U., & Rachmadi, A. (2020a). Implikasi Profitabilitas Terhadap Nilai Perusahaan dan Kebijakan Dividen Sebagai Variabel Intervening (Perusahaan Pertambangan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2009-2016). *Jurnal Manajemen Bisnis*, 17(2), 150–172.
- Hairudin, H., Bakti, U., & Rachmadi, A. (2020b). Implikasi Profitabilitas Terhadap Nilai Perusahaan dan Kebijakan Dividen Sebagai Variabel Intervening (Perusahaan Pertambangan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2009-2016). *Jurnal Manajemen Bisnis*, 17(2), 150–172.
- Hairudin, H., & Desmon, D. (2020a). ANALISIS EFISIENSI MODAL KERJA PADA KOPERASI PEGAWAI REPUBLIK INDONESIA (KPRI) BETIK GAWI DINAS PENDIDIKAN KOTA BANDAR LAMPUNG. *SULTANIST: Jurnal Manajemen Dan Keuangan*, 8(1), 61–67.
- Hairudin, H., & Desmon, D. (2020b). The Effect Of Capital Structure On Firm Value By Using Dividend Policy As An Intervening Variable (Study on Pharmaceutical Sub Sector Companies). *DIMENSIA (Diskursus Ilmu Manajemen STIESA)*, 17(1), 70–87.
- Hairudin, H., & Hasbullah, H. (2023). Pengaruh Promosi, Harga, Dan Lokasi Terhadap Keputusan Pembelian Perumahan Subsidi Villa Sutra Pada PT. Mitra Saburai Properti. *Jurnal Revenue: Jurnal Ilmiah Akuntansi*, 3(2), 715–726.
- Hairudin, H., Hasbullah, H., & Rachmadi, A. (2020). Pengaruh Tingkat Bunga dan Resiko Kredit terhadap Pendapatan pada PT. Bank Danamon Indonesia Tbk. *Business and Entrepreneurship Journal (BEJ)*, 1(2). <https://jurnal.umitra.ac.id/index.php/bej/article/view/591>
- Hairudin, H., Loliyani, R., & Loliyana, R. (2022). Efek Mediasi Profitabilitas: Pada Analisis Pengaruh Keputusan Investasi Terhadap Nilai Perusahaan Era Pandemi Covid-19. *Jurnal Valuasi: Jurnal Ilmiah Ilmu Manajemen Dan Kewirausahaan*, 2(2), 825–850.
- Hairudin, H., Nurhartanto, A., & Hasbullah, H. (2020). The Influence Of Activity Planning, Fund Withdrawal Planning And Accuracy On Budget Realization Using Forecasting In The Non Vertical Specific Working Units Of Water Utilization Network Implementation Of Mesuji Sekampung In 2014-2016. *Jurnal Manajemen Dan Bisnis*, 9(1), 34–40.

- Hairudin, H., & Oktaria, E. T. (2022). Analisis Peningkatan Kinerja Karyawan melalui Motivasi Kerja Internal dan Motivasi Eksternal Karyawan. *Jurnal Akuntansi, Keuangan, Dan Manajemen*, 4(1), 1–14.
- Hairudin, H., & Wenda, W. (2023). Pengaruh Lingkungan Kerja Dan Stres Kerja Terhadap Kinerja Guru Pada MAN 1 Pesisir Barat. *Jurnal Riset Akuntansi Dan Manajemen Malahayati (JRMM)*, 12(1). <https://ejournalmalahayati.ac.id/index.php/risetekonomi/article/view/11522>
- Hairudin, H., Yunindra, A. E., & Rahman, F. F. (2020). Pengaruh Kepemilikan Manjerial, Kebijakan Hutang, Profitabilitas, Ukuran Perusahaan, dan Kesempatan Investasi terhadap Kebijakan Dividen pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar pada Bursa Efek Indonesia. *Business and Entrepreneurship Journal (BEJ)*, 1(1). <https://jurnal.umitra.ac.id/index.php/bej/article/view/322>
- Hasbullah, H., Yudhinanto, C. N., Surya, A., Kumalasari, N., & Cindy, C. (2023). Literasi Digital sebagai Alat Pengembangan dan Pengelolaan Sumber Daya Manusia pada Ibu PKK di Desa Wisata Pulau Pahawang Lampung. *Ahsana: Jurnal Penelitian Dan Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(3), 116–121.
- Herlambang, D., Zildjianda, R., Anwar, A., & Hadi, S. N. (2023). Analysis of the Anti-Radicalism and Terrorism Socialization Program on Students in Bandar Lampung Influence to Prevent and Overcome the Doctrines of Radicalism and Terrorism: Anti Radicalism and Terorism. *ABDIMAS: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 6(4), 4597–4603.
- Khoiriah, N., Yusda, D. D., Oktaria, E. T., & Hairudin, H. (2024). Peran Kredit Usaha Rakyat (KUR) terhadap Perkembangan UMKM (Studi Kasus Bank BRI Unit Kedaton). *Jurnal Akuntansi, Keuangan, Dan Manajemen*, 5(2), 111–119.
- Khoirina, S., & Rahmiati, S. (2023). The Effect of Accounting Information Systems and Internal Control Systems on the Quality of Financial Reports in Government Agencies (Study at the Department of Communication, Informatics and Statistics of Lampung Province). *TECHNOBIZ: International Journal of Business*, 6(2), Article 2. <https://doi.org/10.33365/tb.v6i2.2290>
- Livia, A. F., Nursalma, N., & Sari, M. S. (2024). Pengaruh Sistem Pengendalian Internal dan Good Government Governance terhadap Pencegahan Fraud Pengelolaan Dana Desa: (Studi pada Pemerintahan Desa Pakuan Ratu Kab.Way Kanan). *AKUNTANSI* 45, 5(1), 44–55. <https://doi.org/10.30640/akuntansi45.v5i1.2418>
- Malagano, T., Brajannoto, D., Novalita, N., & Puspa, K. (2023). *Protection of Children's Rights Related to the Phenomenon of Endorse Against Children on Social Media Instagram*. 1493–1499. https://doi.org/10.2991/978-2-38476-180-7_153
- Meidasari, E., Hairudin, H., Brajanoto, D., & Yudhinanto, C. N. (2023). Pemasaran Dodol Mangrove Melalui Digital Marketing di Desa Wisata Pulau Pahawang. *Jurnal Kabar Masyarakat*, 1(4), 100–104.
- Muhadi, M., Hairudin, H., Oktaria, I., & Adelita, I. (2023). Legal Protection in the Application of Fintech in the Digital Age for MSMEs Modernization. *International Conference on "Changing of Law: Business Law, Local Wisdom and Tourism Industry"(ICCLB 2023)*, 1086–1094. <https://www.atlantis-press.com/proceedings/icclb-23/125996745>
- Muhsin, E. M., & Khoirina, S. (2021). PENGARUH PEMBELIAN PRICE DISCOUNT, BONUS PACK DAN IN-STORE DISPLAY TERHADAP KEPUTUSAN IMPULSEBUYING PRODUK SUSU DI HYPERMART BANDAR LAMPUNG. *Jurnal Administrasi Sosial dan Humaniora*, 5(1), 63–70. <https://doi.org/10.56957/jsr.v4i2.160>
- Novalita, N., & Bakti, U. (2022). Dampak Pandemi Covid-19 Pada Nilai Indeks Harga Saham Gabungan (IHSG) Di PT. Bursa Efek Indonesia (BEI). *Akuisisi: Jurnal Akuntansi*, 18(2), Article 2. <https://doi.org/10.24127/akuisisi.v18i2.841>
- Novalita, N., & Rahmiati, S. (2021). ANALISIS AUDIT OPERASIONAL PERSEDIAAN BARANG DAGANG (KASUS PADA LPG NON SUBSIDI PADA PT. HARAPAN PANCA SUKMA BANDAR LAMPUNG). *Jurnal Administrasi Sosial dan Humaniora*, 4(2), 81. <https://doi.org/10.56957/jsr.v4i2.162>

- Novalita, N., & Sari, P. N. (2022). Strategy for Development of Micro, Small and Medium Enterprises in Lampung Province. *GEMA: Journal of Gentiaras Management and Accounting*, 14(3), Article 3. <https://doi.org/10.47768/gema.v14i3.202202>
- Oktaria, E. T. (2024). THE INFLUENCE OF SERVICE QUALITY AND FACILITIES ON SATISFACTION AND THEIR IMPACT ON LOYALTY AT NATAR MEDIKA HOSPITAL. *JIM UPB (Jurnal Ilmiah Manajemen Universitas Putera Batam)*, 12(1), 371–386.
- Oktaria, E. T., & Hairudin, H. (2023). Kontribusi Kemampuan Manajerial Terhadap Motivasi Berwirausaha Dan Iklim Usaha Dan Dampaknya Pada Kinerja UMKM. *Jurnal Akuntansi Dan Keuangan*, 14(2), 1–19.
- Oktaria, E. T., Hairudin, H., & Setiawan, R. (2023). PROMOSI DAN KUALITAS PELAYANAN DALAM MENINGKATKAN JUMLAH PENERIMAAN SISWA PADA LEMBAGA KURSUS BAHASA INGGRIS LANGUAGE EXCHANGE (LE) KOTA BANDAR LAMPUNG. *Jurnal Manajemen Dan Bisnis*, 13(2), 87–101.
- Oktaria, E. T., Hermansyah, H., Nugroho, Y. C., & Hairudin, H. (2024). Effect of Digital Payment System and Implementation of Sales Accounting Information System (SIA) on Sales Effectiveness and Efficiency at PT Sumber Alfariya Trijaya Tbk. *GEMA: Journal of Gentiaras Management and Accounting*, 16(1), 42–57.
- Oktaria, E. T., Irvan, M., & Hairudin, H. (2022). The Effect of Recruitment and Compensation on Employee Performance at DAMRI Public Company Lampung Branch. *GEMA: Journal of Gentiaras Management and Accounting*, 14(3), 159–170.
- Oktaria, E. T., Yuniarthe, Y., Hairudin, H., Wengrum, T. D., Khoiriah, N., & Adelita, I. (2023). Sarana Publikasi Dan Media Promosi Produk Kreatifitas Siswa Menggunakan E-Commerce Pada Smk Gading Rejo Kabupaten Pesawaran. *Jurnal Pengabdian UMKM*, 2(1), 78–83.
- Putri, I. Y. G., & Loliyani, R. (2024). PENGARUH DISIPLIN, LINGKUNGAN KERJA DAN MOTIVASI KERJA TERHADAP KINERJA KARYAWAN PADA KANTOR SURYA MAXIMA PHOTOGRAPHY. *Jurnal Ekonomi Manajemen*, 28(5). <https://jurnalhost.com/index.php/jekma/article/view/1094>
- Rachmadi, A., Hairudin, H., & Hasbullah, H. (2020). Pengaruh Manajemen Laba Terhadap Tingkat Pengungkapan Laporan Keuangan Pada Pt Charoen Pokphand Indonesia Tbk. *Jurnal Manajemen Dan Bisnis*, 11(1).
- Rachmadi, A., Hairudin, H., & Jayasinga, H. I. (2020). Pengaruh pelatihan dan kinerja pegawai terhadap kualitas pelayanan pada kantor Bpjs ketenaga kerjaan Lampung I. *Smooting*, 18(3), 239–253.
- Saputra, Y., Sari, M. S., & Warisi, D. (2024a). Pengaruh Transparansi dan Kompetensi Aparatur Desa terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa: (Studi Pada Pemerintah Desa Kecamatan Natar Kabupaten Lampung Selatan). *AKUNTANSI* 45, 5(1), 56–70. <https://doi.org/10.30640/akuntansi45.v5i1.2420>
- Saputra, Y., Sari, M. S., & Warisi, D. (2024b). Pengaruh Transparansi dan Kompetensi Aparatur Desa terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa: (Studi Pada Pemerintah Desa Kecamatan Natar Kabupaten Lampung Selatan). *AKUNTANSI* 45, 5(1), 56–70. <https://doi.org/10.30640/akuntansi45.v5i1.2420>
- Sari, M. S., Idris, A. S., Silvia, D., Suhendar, S., Salma, N., & Aryani, I. (2022). PENGARUH PROFITABILITAS DAN LIKUIDITAS TERHADAP FINANCIAL DISTRESS DENGAN STRUKTUR MODAL SEBAGAI VARIABEL MODERATING PADA PERUSAHAAN PERDAGANGAN ECERAN YANG TERDAFTAR DIBURSA EFEK INDONESIA PERIODE 2016-2020. *JURNAL ILMIAH EDUNOMIKA*, 6(2), Article 2. <https://doi.org/10.29040/jie.v6i2.4924>
- Sari, M. S., & Silvia, D. (2023). Pengaruh Likuiditas Dan Profitabilitas Terhadap Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan. *Management Studies and Entrepreneurship Journal (MSEJ)*, 4(1), Article 1. <https://doi.org/10.37385/msej.v4i1.1374>
- Sari, M. S., Silvia, D., & Putri, A. E. (2023). PENGARUH PENERAPAN AKUNTANSI PEMERINTAHAN BERBASIS AKRUAL, DAN PENGENDALIAN INTERN TERHADAP KUALITAS LAPORAN KEUANGAN PEMERINTAH PADA DINAS KOMUNIKASI

- INFORMATIKA DAN STATISTIK PROVINSI LAMPUNG. *Jurnal Ilmiah Ekonomi Dan Bisnis*, 20(2), 194–201. <https://doi.org/10.31849/jieb.v20i2.16202>
- Sari, M. S., Silvia, D., & Salma, N. (2023). Implementasi Anggaran Berbasis Kinerja Terhadap Kinerja Pegawai Pada Dinas Sosial Kabupatentanggamus. *Management Studies and Entrepreneurship Journal (MSEJ)*, 4(3), Article 3. <https://doi.org/10.37385/msej.v4i3.1911>
- Silvia, D., Sari, M. S., Salma, N., & Sari, E. M. (2022). PENGARUH KEBIJAKAN MANAJEMEN KEUANGAN TERHADAP NILAI PERUSAHAAN SEKTOR PROPERTY. *Balance : Jurnal Akuntansi dan Bisnis*, 7(2), Article 2. <https://doi.org/10.32502/jab.v7i2.5385>
- Syahidin, S., Yulistina, & Salma, N. (2024). PENGARUH EARNING PER SHARE, DEBT TO EQUITY RATIO, DAN PRICE TO BOOK VALUE TERHADAP HARGA SAHAM PADA PERUSAHAAN SEKTOR TRANSPORTASI DAN LOGISTIK YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI) PERIODE 2021-2022. *Evolusi Ekonomix: Jurnal Akuntansi Modern*, 6(2), Article 2. <https://journalpedia.com/1/index.php/jkm/article/view/1632>
- Wahyudi, A. N., Isabella, A. A., & Hairudin, H. (2023). Pengaruh Kualitas Produk Dan Saluran Distribusi Terhadap Volume Penjualan Pada CV. Citra Abadi (CA) Bandar Lampung. *Journal of Society Bridge*, 1(3), Article 3. <https://doi.org/10.59012/jsb.v1i3.16>
- Yapan, U. F., Warisi, D., & Sari, M. S. (2024). PENGARUH KOMPETENSI TERHADAP AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA PADA PEMERINTAH DESA KECAMATAN NATAR KABUPATEN LAMPUNG SELATAN. *Journal of Economic, Bussines and Accounting (COSTING)*, 7(4), 8529–8635. <https://doi.org/10.31539/costing.v7i4.10670>
- Yulistina, Y., Silvia, D., Anwar, A., & Deffi, S. W. P. (2023). Literasi Penyusunan Laporan Keuangan Dan Pajak Di SMP 17 Kota Bandar Lampung. *Community Development Journal: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 4(3), 5633–5636.
- Yusda, D. D., Anwar, A., & Oktaria, E. T. (2022). SOSIALISASI PINJAMAN KREDIT BERBASIS EKONOMI SYARIAH. *Community Development Journal: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 3(3), 1559–1561.